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5月 24日（土） 

 地域の皆様がたくさんの方が来場されており、手作りのちまきやそうめん流し、野菜釣りなどさま

ざまな出店でにぎわっていました。そうめん流しでは使用されていたお出汁がとても美味しく「売っ

ていないのか？」との声もあっていました。 

子どもたちだけでなくおとなの方々も笑顔あふれ、参加した職員は元気をいただきました。 

各ユニットにてカーネーションを飾らせていただきました。入居者様も「きれかね～」と喜んで

くださいました。 

5月 11日（日） 

台風が多くなってくる季節が近づいてきました。台風対策は、日頃の心構えと備えが必要

です。台風などの災害に対しいかに広い視野で警戒出来るか、対策はどれだけ行っても万全

は無いのだと心掛ける訓練になりました。 

5月 29日（木） 

 作業療法士により心と体の機能訓練として体操や絵手紙を取り組みました。 

初めての作業に「なかなか描けんとですよ。」とおっしゃりながらも真剣に絵手紙

に色を塗っておられ、いつしか笑顔になっていました。 

 初めての介護職、先輩職員のご指導のも

と入居者様が毎日笑顔で楽しく安心して過

ごせるよう努力してまいりますのでどうぞ

よろしくお願いします。 

 

 これまで病院関係での勤務でした。施設

への勤務は初めてなのでご迷惑おかけする

かとは思いますが、よろしくお願いします。 



 

5月 2日（火） 

3 週間で 

 介護の資格が取れます！ 

受講料４８，０００円 

テキスト代等を含む 

★講師は現場で働く実践者です。 

介護現場の実情を交え実技もたっぷり！講義やグループワークでわかりや

すく！ 
現場で【即実践できる！】研修を企画しています。 
ご不明な点は、お気軽に何でもお問い合わせください。 

申し込み 

まずは 

お電話を！ 

ホーム 

スタディ 

テキストで

自己学習 

研修 

14日間 
土日祝日

は除く 

実習 

施設、在

宅で実習 

「感謝の言葉」     水口 綾（5年勤続者のあいさつより一部抜粋） 

 

私は、平成２１年２月に社会福祉法人五蘊会に入職をいたしました。 

当初は、民間移譲へ向けての準備段階であったため、開設準備室が南長崎クリニックにあり、課長と

一緒に、契約書などのたくさんの書類作成等の準備を行いながら、長崎市が運営していた琴の浦荘へ

定期的に出向き、現場での引き継ぎを重ねていったことが思い出されます。 

開設当初の１年間は、私は施設ケアマネとして介護スタッフと試行錯誤し 

ながら５０名の入居者様の個別ケア実現に向けての取り組みを行いました。 

施設ケアマネは初めての経験でしたが、実際に経験していく中で、入居者様 

のマネジメントだけではなく、介護部や看護部、栄養部等の各部署の職員が 

スムーズに連携を図れるように調整していくことが必要であることを痛感 

し、施設全体をマネジメントしていくことの重要性を学びました。 

また、「施設が地域の中に入っていく」を合言葉に積極的に社会貢献活動 

としての地域行事のボランティアや高齢者サロンへの参加も開始しました。 

2年目は居宅介護支援事業所を開設し居宅に異動となりました。 

ケアマネは私一人、ご利用者は一人もいない状況からのスタートでした。開設当初は琴海地区の民生

委員の皆様や各サロンへの挨拶周りを行い、市内の病院の連携室等へも施設長に同行していただきな

がら時間が許す限り訪問を重ねていきました。１か月たった頃から、徐々に相談をいただけるように

なり、地域とつながっていくことへの喜びや楽しみも実感できるようになりました。 

その後は徐々にご利用者も増え、居宅のケアマネ業務を行いながら、新施設移転に向けて、鴨池地

区のサロンへの参加や、認知症サポーター養成講座の補助等、琴海の各地域との交流活動を積極的に

行ってきました。 

 

平成２４年の８月からの７か月間は、皆様のご理解のもと出産のため 

に産休をいただき、産休期間中に主任ケアマネジャーの資格を取得し琴の 

浦荘が新施設に移転した昨年の３月より仕事に復帰させていただきました。 

本日までの間、子育てに奮闘しながらも、居宅のケアマネとして勤務を 

させていただいております。 

居宅が開設し、今年で４年が経過しました。現在ケアマネは５名体制と 

なり、ゼロからスタートしたご利用者数も１６０名となりました。在宅サービスも訪問介護やデイサ

ービスと徐々に多様なサービスが提供できるようになり、一職員として、今後のさらなる事業発展に

期待が膨らみます。 

五蘊会に入職してからの５年間は、自分のこれまで過ごしてきた時間の中でも、本当に密度の濃い

５年間で、楽しい事はもちろんですが、悩み、苦しんだことも数えきれ 

ないほどたくさんありました。 

しかし、今この場で振り返った時にその時その時、苦しみながら悩んだ 

ことは、自分の成長のための苦しみであり、悩んだこともすべて学びにな 

っていることを実感しています。 

琴の浦荘開設 5 周年にあたり、永年勤続者表彰式がありました。開設当初から勤

務している勤続 5年の職員が理事長に表彰されました。 

私が今日まで無事に勤めることができたことは、これまで暖かく見守って下さった施設長をはじ

め、職員の皆様方の、お力添えがあったからこそのことであると、心より感謝いたしております。 

 

これからも、社会福祉法人五蘊会の職員として、専門職として 

の能力の向上はもちろんですが、ケアマネ業務だけに限らず、 

多様なサービスに対応できるよう、一人の人間としての人間力も 

養いながら、法人のさらなる発展に向けて微力ながらも貢献して 

いくことができるよう努力してまいりたいと思います。 

簡単ではございますが、以上を持ちまして、感謝の言葉とさせ 

ていただきます。本日は誠にありがとうございました。 
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